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ВЭФ-2015
3-5 СЕНТЯБРЯ 

2015 ГОДА

32 страны
2500 представителей 

власти и бизнеса,
80 соглашений

на 1.3 трлн рублей

ИСТОРИЯ ВОСТОЧНОГО ЭКОНОМИЧЕСКОГО ФОРУМА

ВЭФ-2016
2-3 СЕНТЯБРЯ 

2016 ГОДА

56 стран
3500 представителей 

власти и бизнеса,
214 соглашений

на 1.85 трлн рублей

ВЭФ-2017
6-7 СЕНТЯБРЯ 

2017 ГОДА

60 стран
6000 представителей 

власти и бизнеса,
217 соглашений

на 2.15 трлн рублей

ВЭФ-2018
11-13 СЕНТЯБРЯ 

2018 ГОДА

60 стран
6000 представителей 

власти и бизнеса,
220 соглашений

на 3.1 трлн рублей

ВЭФ-2019
4-6 СЕНТЯБРЯ 

2019 ГОДА

65 стран
8000 представителей 

власти и бизнеса,
270 соглашений

на 3.4 трлн рублей

ВЭФ-2021
2-4 СЕНТЯБРЯ 

2021 ГОДА

58 стран
4000 представителей 

власти и бизнеса,
380 соглашений

на 3.6 трлн рублей

ВЭФ-2022
5-8 СЕНТЯБРЯ 

2022 ГОДА

68 стран
7000 представителей 

власти и бизнеса,
296 соглашений

на 3.3 трлн рублей

ВЭФ-2023
10-13 СЕНТЯБРЯ 

2023 ГОДА

50 стран
7000 представителей 

власти и бизнеса



ТЕЗИСЫ ИЗ РЕЧЕЙ ВЛАДИМИРА ПУТИНА НА ВЭФ

О роли России в 
Азиатско-Тихоокеанском регионе

«Россия, обладающая колоссальной 
ресурсной базой, способна обеспечить 

ускоренный рост экономики стран АТР. <...> 
Мы видим и понимаем,

что Азиатско-Тихоокеанский регион 
заинтересован в сильной, успешной России, 

которая открыта для сотрудничества
и предлагает позитивную, созидательную 

повестку развития. Принципиально новые 
возможности для взаимовыгодного 

взаимодействия, торговли, кооперации
со странами АТР открывает и евразийская 

интеграция»
(4 сентября 2015 года).

О конкурентных преимуществах 
российского Дальнего Востока

«Сила, конкурентные преимущества 
Дальнего Востока - это талантливые, 

трудолюбивые, энергичные люди, 
образованная и целеустремленная 

молодежь. Это новые центры науки, 
индустриального роста, отраслей будущего. 

Это богатейшие запасы природных 
ресурсов, широкие логистические 

возможности - Северный морской путь
и другие трансъевразийские маршруты. 

Наконец, это соседство с быстрорастущими 
экономиками, самым динамичным 

регионом мира - Азиатско-Тихоокеанским» 
(5 сентября 2019 года).

О развитии
Дальнего Востока России

«Развитие Дальнего Востока для нас 
безусловный приоритет. <...> Наши усилия 

направлены на создание в динамично 
растущем регионе АТР мощного центра 

международного сотрудничества
и интеграции, деловой и инвестиционной 

активности, образования, науки и культуры. 
<...> Мы видим в этом мощный ресурс

для достижения тех стратегических целей, 
которые мы поставили, для прорывного 

развития, укрепления 
конкурентоспособности страны, 

повышения качества жизни граждан»
(12 сентября 2018 года).

О приглашении иностранных 
инвесторов на Дальний Восток

«Приглашая зарубежных партнеров
к совместным проектам на Дальнем 

Востоке, мы действуем на основе 
прагматизма, рационального смысла, 
взаимной выгоды. Хотим, чтобы росла 

честная конкуренция инвесторов
за возможность реализовать свои

проекты на Дальнем Востоке России,
чтобы побеждали лучшие деловые 

предложения, которые принесут
высокую прибыль, что является

главной целью любого
бизнеса»

(12 сентября 2018 года).

О роли стран АТР в мире

«За последнее время во всей системе 
международных отношений произошли 

необратимые, можно сказать, 
тектонические изменения.

Существенно возросла роль динамичных, 
перспективных государств и регионов 

мира, и прежде всего, конечно, 
Азиатско-Тихоокеанского региона.

Его страны стали новыми центрами 
экономического и технологического

роста, точками притяжения
кадров, капиталов,

производств»
(7 сентября 2022 года).

Об условиях успеха 
интеграционных процессов

«Эффективная интеграция может
строиться только на основе равноправия 

всех участников, уважения
и учета взаимных интересов

без какого-либо политического
или экономического диктата, навязывания 

односторонних решений.
В нашем понимании интеграция -

это предсказуемые, долгосрочные правила, 
это открытость для сотрудничества

с другими странами и объединениями
как на Востоке,

так и на Западе»
(3 сентября 2016 года).

О барьерах в развитии 
глобальной экономики

«Мир, глобальная экономика сегодня все чаще 
сталкиваются с новыми формами 

протекционизма, разного рода барьерами, 
которые резко обострились в последнее время 

и растут непомерно. Базовые принципы 
торговли, конкуренции, экономическая 

взаимовыгодность девальвируются
и, к сожалению, разрушаются, становятся 
заложниками идеологических подходов, 
сиюминутных политических раскладов. 
Видим в этом серьезный вызов для всей 

глобальной экономики, особенно для 
динамичного развития АТР, для его лидерства»

(12 сентября 2018 года).

О политике Запада

«В попытке противостоять ходу
истории страны Запада подорвали 

ключевые опоры мировой экономической 
системы, которая выстраивалась

на протяжении столетий.
На наших глазах утрачено доверие
к доллару, евро и фунту стерлингов

как к валюта, в которых можно проводить 
расчеты, хранить резервы, номинировать 

активы, и мы шаг за шагом уходим
от использования таких ненадежных, 

скомпрометировавших
себя валют»

(7 сентября 2022 года).

О поставках российского газа
в Европу

«Получая природный газ
из Российской Федерации

на протяжении десятилетий,
экономика ведущих европейских

стран имела очевидные
конкретные преимущества глобального 

характера. Если они считают,
что им такие преимущества

не нужны, ничего, это нас никак
не смущает,

потому что потребность
в энергоресурсах в мире

очень большая»
(7 сентября 2022 года).

О противостоянии западным 
санкциям

«Абсолютное большинство государств
АТР не приемлет разрушительную логику 

санкций. Здесь в центре деловых 
отношений находятся принципы

взаимной выгоды, сотрудничества, 
сложение потенциалов экономик

на благо граждан наших стран.
И в этом огромное конкурентное 

преимущество региона, залог
его динамичного, долгосрочного развития, 

темпы которого на протяжении 
длительного времени устойчиво 

превышают общемировые»
(7 сентября 2022 года).

О логистическом потенциале 
Дальнего Востока

«Дальний Восток должен в полной мере 
реализовать свой логистический 

потенциал. Масштабная модернизация 
БАМа и Транссиба, развитие 

дальневосточных портов и Северного 
морского пути кардинально усилят 

транспортную связанность АТР и Европы» 
(12 сентября 2018 года).

О развитии сельского хозяйства 
на Дальнем Востоке

«Дальний Восток с его земельными, 
морскими ресурсами способен стать

одним из ведущих, крупнейших 
поставщиков качественного,

экологически чистого продовольствия
для АТР»

(3 сентября 2016 года).
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ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ ВЭФ. ОСНОВНОЕ
ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА РОССИИ ВЛАДИМИРА ВЛАДИМИОВИЧА ПУТИНА

Страны Запада своими же руками разрушают систему торговых
и финансовых связей, которые сами же и создавали. На этом фоне
в мире расширяется пространство подлинного сотрудничества 
государств, которые следуют собственным национальным интересам.

За прошлый год товарооборот со странами АТР вырос на 13,7%, за первое 
полугодие 2023-го года прибавил ещё 18,3%.

Динамика инвестиций на Дальнем Востоке в три раза опережает 
общероссийский показатель.

Поручил Правительству предусмотреть в стратегии геологоразведки РФ 
раздел про Дальний Восток.

Недра на Дальнем Востоке изучены всего на 35%, поэтому есть 
возможность кратного роста добывающих отраслей.

Поручил подготовить программу масштабного обновления 
энергосистемы на Дальнем Востоке до 2050 года.

В планах - связать газопроводы «Сила Сибири» и Сахалин - Хабаровск - 
Владивосток, включить их в единую систему.

К 2030 году производство СПГ в Арктической зоне России должно 
вырасти втрое.

Предложил поднять верхнюю планку кредита по дальневосточной 
ипотеке до 9 млн рублей, распространить ипотеку под 2% на всех 
работников ОПК на Дальнем Востоке.

Уделил особое внимание развитию транспортной инфраструктуры путем 
привлечения частного капитала, в частности отметил строительство 
Тихоокеанской железной дороги и порта «Эльга»

Надежнее и выгоднее сейчас вкладывать капиталы в Россию.

 Отметил важность киберспорта в России.

На сегодняшний день практически восстановились логистические 
цепочки.

Мы заработали уже в два раза больше, чем у нас заморозили.

Поручил Правительству подготовить план развития и модернизации 
авиации на Дальнем Востоке, чтобы нарастить пассажиропоток
на внутренних рейсах.
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Дальний Восток для России является приоритетом на весь XXI век1
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КИТАЙ

«Объем китайско-российской торговли может существенно 
увеличиться. ВЭФ может способствовать тому, что Россия будет 
развивать свой Дальний Восток параллельно с оживлением 
северо-востока КНР».

РЕАКЦИЯ МИРОВЫХ СМИ НА ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА РФ 
ВЛАДИМИРА ПУТИНА НА ПЛЕНАРНОМ ЗАСЕДАНИИ ПМЭФ - 2023

CGTN

«Некоторые китайские эксперты, комментируя затронутую 
Владимиром Путиным в выступлении на ВЭФ тему развития 
промышленности российского Дальнего Востока, отметили,что 
Россия вновь демонстрирует решимость выстоять перед западными 
санкциями и обеспечить себе экономический рост… Как полагает 
сотрудник Института исследования России, Восточной Европы
и Центральной Азии при Академии общественных наук КитаяЧжан 
Хун, «Россия совершает разворот в восточном и южном направлении
не только в области политики и дипломатии, но и экономически».
Это ключевой сигнал, на который следует обратить внимание».

GLOBAL TIMES

США

«Президент России заявил, выступая на ВЭФ, что экономические 
отношения между Москвой и Пекином сильно укрепились за полтора 
года с того момента, как связи с Западом стремительно ослабли после 
введения санкций... Между тем Китай заявил о дружбе «без границ»
со своим партнером на севере, и его экономическая поддержка смягчила 
последствия исключения России из мировой финансовой системы. 
Объемы торговли между двумя странами, по данным китайской 
таможни, выросли на 40% за первые пять месяцев текущего года.
При этом объемы торговли между второй по величине экономикой 
мира и другими ключевыми партнерами сократились».

CNN

«Обстановка на ВЭФ с дискуссиями, посвященными рублю
и внутренним инвестициям, не помешала Владимиру Путину 
затронуть американскую тему. Он назвал судебные процессы
в отношении Дональда Трампа политическим преследованием,
а также одобрительно высказался в адрес предпринимателя- 
миллиардера Илона Маска… Высказывания Путина на ВЭФ, очевидно, 
были направлены на то, чтобы добавить огневой мощи 
республиканцам, выступающим против преследования Трампа, 
который уже давно публично восторгается российским лидером, чем 
способствует появлению в рядах своей партии внушительного 
контингента, настроенного дружественно по отношению к Москве...

THE NEW YORK TIMES

ИНДИЯ

«Российский президент Владимир Путин отметил, что не видит
в экономическом коридоре Индия — Ближний Восток — Европа (IMEC) 
ничего, что могло бы помешать России… Путин сказал, что США 
запрыгнули в "последний вагон", договорившись с Евросоюзом, 
Саудовской Аравией и Индией о создании нового экономического 
коридора, но сам проект выгоден России. Президент России также 
указал, что IMEC поможет его стране развивать логистику».

NDTV

ИТАЛИЯ

«Выступление российского президента было длинным интервью,
а не написанной заранее и спланированной речью. Вопросы охватывали 
большой спектр тем. Начиная с вопросов «коммерческого» характера, 
призванных продемонстрировать иностранным инвесторам 
надежность и достоинства проектов, предлагаемых Россией».

CORRIERE DELLA SERA

АВСТРАЛИЯ

«Президент России Владимир Путин заявил, что уголовные дела 
против бывшего президента США Дональда Трампа политически 
мотивированы и свидетельствуют о том, что американская 
политическая система прогнила. Выступая на ВЭФ, Президент РФ 
также указал, что плохие отношения его страны с США вряд ли 
изменятся независимо от того, кто станет президентом
в Вашингтоне, поскольку нынешняя администрация вбивает людям
в головы, что Россия является экзистенциальным противником».

ABC

СИРИЯ

«На фоне экономического саботажа со стороны Запада,
его действий, направленных на подрыв существующей мировой 
финансовой системы и продовольственного обеспечения беднейших 
государств, расширяется список стран, отвергающих кабальные 
западные условия и готовых к сотрудничеству ради интересов всего 
человечества. Такой вывод сделал президент РФ Владимир Путин, 
выступая на пленарном заседании ВЭФ.».

SANA
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НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА
«АВТОВАЗ» ПЛАНИРУЕТ УВЕЛИЧИТЬ 
ОБЪЕМ ЭКСПОРТА В СТРАНЫ СНГ

«Автоваз» планирует увеличить объем экспорта в страны 
СНГ. Об этом заявил вице-президент по внешним связям
и взаимодействию с акционерами «Автоваза» Сергей Громак 
в рамках ВЭФ.

«Мы планируем нарастить объем экспорта на наших 
традиционных рынках: Белоруссия, Казахстан — страны СНГ, 
скажем так», — отметил он, добавив, что одним из ключевых 
рынков для экспорта остается африканский.

Громак также напомнил, что «Автоваз» планирует 
возобновить производство в Африке.

ТАСС / tass.ru

«ЭКСПЕРТ РА» ПРИСВОИЛ КРЕДИТНЫЙ 
РЕЙТИНГ «АБРАУ-ДЮРСО» RUА+

Одно из ведущих рейтинговых агентств «Эксперт РА» 
подтвердило рейтинг кредитоспособности компании
ПАО «Абрау-Дюрсо» на уровне ruА+ со стабильным 
прогнозом. ПАО «Абрау-Дюрсо» является головной, 
управляющей компанией Группы «Абрау-Дюрсо».

Аналитики агентства «Эксперт РА» высоко оценили 
рыночные позиции лидера в производстве игристых вин 
России, качество продукции которого подтверждено 
многочисленными достижениями — наградами 
международных конкурсов, а также высокими оценками
на ежегодном экспертном рейтинге Top100Wines,
где «Абрау-Дюрсо» стала обладателем самого высокого 
титула «Винодельня года».

Компания успешно развивает продуктовые линейки 
путем повышения уровня продаж премиальных игристых 
вин, напитка Abrau Light (рост продаж коллекции в 2022 году 
составил 45%), тихих вин, а также крепких алкогольных
и безалкогольных напитков.

Показатели выручки и чистой прибыли, по данным 
консолидированной отчетности ПАО «Абрау-Дюрсо»
по стандартам МСФО, в 2022 году стали рекордными
для компании — выручка выросла на 20% и составила
11,9 млрд рублей (9,87 млрд рублей в 2021 году). По итогам
2022 года были реализованы 54,171 млн бутылок,
что на 18,06% больше, чем в 2021 году.

В условиях влияющих на деятельность компаний 
внешних факторов отмечается устойчивость «Абрау-Дюрсо» 
к макроэкономическим колебаниям за счет развитой 
вертикальной интеграции, наличия собственной 
дистрибуции и отлаженного логистического механизма. 

Высокой рейтинговой оценке «Эксперт РА» также 
способствовало наличие собственной ресурсной базы
и большого объема собственных виноградников, 
расположенных в разных районах Краснодарского края
и Ростовской области.

Официальный сайт ПАО «Абрау-Дюрсо» / abrau.ru

ПУТИН УБЕЖДЕН, ЧТО «МОСКВИЧ»
И «ЛАДА» БУДУТ РАЗВИВАТЬСЯ

Российские автоконцерны будут развиваться, Россия 
увеличивает локализацию производства в сфере 
автопромышленности, заявил глава государства
Владимир Путин.

«Мы развиваем свой автопром, и слава богу, что все 
больше и больше развиваем на собственной базе, 
увеличиваем локализацию. Да, и «Москвич» будет 
производится. Недавно только мэр Москвы [Сергей Собянин] 
докладывал о том, как идет там работа. И «Лада» будет 
развиваться. Надо делать это на собственной базе», - сказал 
Путин, выступая на Восточном экономическом форуме.

ТАСС / tass.ru

«АЛРОСА» НЕ ИЗУЧАЕТ ВОЗМОЖНОСТЬ 
ПОКУПКИ РОССИЙСКИХ АКТИВОВ 
POLYMETAL

Алмазодобывающая компания "Алроса" на данный 
момент не изучает возможность покупки российских 
активов Polymetal, сообщил глава Якутии Айсен Николаев.

Ранее газета «Коммерсантъ» со ссылкой на источники 
сообщала, что «Алроса» обсуждала возможность 
приобретения российских активов золотодобывающей 
компании Polymetal.

В начале августа глава Polymetal сообщил, что компания 
после завершения перерегистрации с острова Джерси
в Казахстан рассматривает возможность продажи 
российских активов в течение шести-девяти месяцев,
а полученные средства могут быть направлены
на дивиденды и инвестиции в проекты в Казахстане.
Он также отмечал, что продажа российских активов стала 
вынужденной мерой, поскольку существует риск санкций 
для всей группы.

Минфин США 19 мая включил в санкционный список
АО «Полиметалл» - российскую структуру Polymetal.

ТАСС / tass.ru6
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ВТБ С 15 СЕНТЯБРЯ СНИЖАЕТ СТАВКУ
ПО ИПОТЕКЕ ДЛЯ УЧИТЕЛЕЙ ДАЛЬНЕГО 
ВОСТОКА ДО 0,7%

Банк ВТБ с 15 сентября и до конца года при условии 
комплексного страхования снижает ставку по ипотеке
для учителей государственных и муниципальных 
образовательных учреждений в рамках программы 
«Дальневосточная ипотека», сообщил член правления ВТБ 
Святослав Островский в кулуарах VIII Восточного 
экономического форума во Владивостоке.

«В меняющихся экономических условиях задача банков 
быть не просто проводниками льготных госпрограмм,
но и усиливать их собственными проектами
и инициативами, - сказал он. - В рамках Года педагога
и наставника в России, мы запускаем ипотеку под 0,7%
для учителей [российского] Дальнего Востока, базовая ставка 
по программе составляет 2%. Ожидаем, что ее снижение 
станет для многих преподавателей и работников сферы 
образования дополнительным стимулом и возможностью 
улучшить свои жилищные условия. Этот проект - 
продолжение плодотворного сотрудничества ВТБ
с учебными заведениями России».

ТАСС / tass.ru

ВТБ ГОТОВИТСЯ ЗАПУСТИТЬ ТРАНСГРАНИЧНЫЕ 
ПЕРЕВОДЫ В ИНДИЮ

До конца сентября ВТБ запустит денежные переводы
в индийских рупиях. Розничные клиенты смогут отправить 
деньги в Индию по банковским реквизитам в адрес 
физических и юридических лиц.

Перевести средства в Индию клиенты ВТБ смогут через 
сервис в ВТБ Онлайн или в отделении банка. Максимальная 
сумма одной операции составит 20 млн рублей, комиссия – 
1% от суммы перевода. Зачисление денег на счет получателя
в Индии происходит в течение двух рабочих дней.

Популярность трансграничных переводов постоянно 
растет. С начала года количество трансграничных переводов 
в ВТБ увеличилось в 3,5 раза по сравнению
с январем-августом прошлого года и превысило 140 тысяч.

Официальный сайт ПАО «Банк ВТБ» / vtb.ru

ВТБ: РАСЧЕТЫ БИЗНЕСА В КИТАЙСКИХ 
ЮАНЯХ ВЫРОСЛИ В ШЕСТЬ РАЗ

За первые семь месяцев 2023 года объем трансграничных 
расчетов клиентов среднего и малого бизнеса ВТБ вырос
на 30% по сравнению с аналогичным периодом прошлого 
года.

Драйвером валютных платежей выступает китайский 
юань – объем операций в этой валюте показал шестикратный 
рост. Дальний Восток – один из лидеров среди регионов 
России по динамике международных платежей, сообщил
в ходе ВЭФ-2023 руководитель департамента регионального 
корпоративного бизнеса – старший вице-президент ВТБ 
Руслан Еременко.

Как отметил Руслан Еременко, объем платежей 
участников ВЭД продолжает рост, начиная с прошлого года. 
Это связано с активизацией внешнеэкономической 
деятельности бизнеса на новых рынках, расширением 
перечня доступных национальных валют в обращении
и развитием системы международных расчетов. 

Существенный вклад в рост ВЭД вносят регионы 
Дальнего Востока. По данным банка, предприятия СМБ 
увеличили здесь объем международных сделок в 4,5 раза.

В структуре платежей участников ВЭД лидирует 
российский рубль – на него приходится 80% в общем объеме 
расчетов за семь месяцев этого года.

Доля юаня в общих трансграничных расчетах 
увеличилась по сравнению с прошлым годом с 4% до 18%,
в валютных платежах он занимает 85%.

Официальный сайт ПАО «Банк ВТБ» / vtb.ru

ВЭБ.РФ, СБЕР И КОМПАНИЯ «ФИНИНВЕСТ» 
ПОСТРОЯТ КРУПНЕЙШИЙ «СУХОЙ ПОРТ» 
«АРТЁМ» В ПРИМОРСКОМ КРАЕ

ВЭБ.РФ, Сбер и ООО «ФинИнвест» на ВЭФ подписали 
индикативные условия кредитования строительства 
мультимодального транспортно-логистического центра 
«Артём» («сухой порт») в Приморском крае.

ТЛЦ «Артём» станет крупнейшим «сухим портом»
на территории РФ с современной железнодорожной, 
терминальной, складской и таможенной инфраструктурой, 
способной предоставлять грузовладельцам качественный 
логистический сервис, соответствующий мировым стандартам. 
На терминале будет применяться уникальная технология 
ускоренной обработки контейнерных поездов. Также данный 
ТЛЦ будет способствовать решению государственной задачи
по повышению провозной способности Транссибирской 
магистрали и ускорению доставки импортных грузов
с Дальнего Востока, в том числе за счет интенсификации 
применения технологии перевозки контейнеров
в полувагонах и сдвоенными контейнерными поездами.

Официальный сайт ВЭФ.РФ / вэб.рф
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ГАЗПРОМБАНК ЗАЯВИЛ О ПЛАНАХ 
ПРОФИНАНСИРОВАТЬ СТРОИТЕЛЬСТВО 
ПОРТА НА СЕВЕРЕ ЯКУТИИ

Газпромбанк планирует профинансировать 
строительство глубоководного терминала Найба на севере 
Якутии. Соглашение о сотрудничестве по этому проекту
на полях Восточного экономического форума заключили 
Газпромбанк и правительство Республики Саха (Якутия).

Глубоководный терминал планируют построить
в Хараулакской бухте возле села Найба Булунского района 
Якутии - в 112 км от административного центра района. 
Прогнозная мощность порта составляет 30 млн тонн грузов
в год. Хараулахская бухта выбрана для строительства нового 
порта из-за своей глубоководности и защищенности
от сгонных ветров. В настоящее время глубина в порту Тикси 
не превышает 5,8 м, и крупные морские суда вынуждены 
разгружаться на рейде.

ТАСС / tass.ru

ГК «ДЕЛО» ПЛАНИРУЕТ ПОСТРОИТЬ 
КОНТЕЙНЕРНЫЙ ТЕРМИНАЛ В КУЗБАССЕ

Группа компаний «Дело» и Правительство Кузбасса
в рамках Восточного экономического форума заключили 
соглашение о сотрудничестве по развитию инвестиционной 
деятельности в регионе и реализации инвестиционного 
проекта строительства перегрузочного контейнерного 
терминала.

Подписи под документом поставили председатель 
Совета директоров ГК «Дело» Сергей Шишкарёв и губернатор 
Кузбасса Сергей Цивилев.

Документ подписан в продолжение встречи
Сергея Шишкарёва с руководством региона, в рамках 
которой стороны договорились о развитии терминальной 
инфраструктуры Кузбасса с целью повышения 
эффективности логистики, балансировки импортно- 
экспортных потоков и удовлетворения спроса на перевозки 
контейнеров как в границах Кузбасса, так и на полигоне 
Западно-Сибирской железной дороги.

Официальный сайт ГК «Дело» / delo-group.ru

АЛЕКСЕЙ ЧЕКУНКОВ ОТМЕТИЛ ВАЖНОСТЬ 
ПРОЕКТОВ КОМПАНИИ «КОЛМАР»
В РАЗВИТИИ ГОРОДА НЕРЮНГРИ

Благодаря реализации проектов «Инаглинского»
и «Денисовского» горно-обогатительных комплексов
город Нерюнгри стремительно развивается. Об этом
Владимиру Путину во время рабочего совещания доложил 
Министр РФ по развитию Дальнего Востока и Арктики 
Алексей Чекунков.

Во время своего доклада о 8 дальневосточных городах 
министр отметил, что эти города являются центрами 
промышленности и логистики и имеют стратегическое 
значение для Дальнего Востока и России. Сегодня эти города 
объединяют похожие вызовы, ответом на которые
должны стать системные решения, заложенные
в мастер-планах.

«Нерюнгри находится на юге Якутии. Это легендарный 
город угольщиков, который в последние несколько лет 
быстро развивается благодаря реализации новых проектов 
«Инаглинского», «Денисовского» и Эльгинского горно- 
обогатительных комплексов. Основные вопросы, которые 
ставили перед разработчиками мастер-плана жители — 
медицина и жилье. Мастер-план отвечает на эти запросы: 
предусмотрена реконструкция центральной районной 
больницы, комплексная застройка, строительство парка 
культуры», — доложил президенту Алексей Чекунков.

Работа над комплексной стратегией развития южной 
столицы Якутии началась в начале прошлого года. Компания 
«Колмар» софинансировала разработку мастер-плана, 
направив 10 млн рублей. Работники предприятия приняли 
участие в стратегических сессиях, на которых обсуждался 
будущий облик города.

Официальный сайт АО «Колмар груп» / kolmar.ru

ГАЗПРОМБАНК И «БТС-МОСТ» БУДУТ 
СОТРУДНИЧАТЬ С РЖД ПРИ РАСШИРЕНИИ 
ВОСТОЧНОГО ПОЛИГОНА

Газпромбанк, РЖД и «Бамтоннельстрой-мост» 
подписали договор о реализации проектов по созданию 
железнодорожной инфраструктуры Байкало-Амурской
и Транссибирской железнодорожных магистралей 
(Восточного полигона).

Проект состоит из расширения мощностей трех участков 
маршрута: новые тоннели на участке Лена-Восточная - 
Таксимо и Таксимо - Новая Чара, а также новый тоннель
и железнодорожный мостовой переход через р. Амур
на участке Комсомольск-Сортировочный - Ванино.

Газпромбанк является крупнейшим игроком в проектах
с механизмом государственно-частного партнерства, имеет 
необходимый опыт, экспертизу и ресурсы для реализации 
проекта такого масштаба качественно и в установленные 
сроки, отмечают в финансовой организации.

ТАСС / tass.ru
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МЕГАФОН ПОМОЖЕТ ОРГАНИЗОВАТЬ 
НАВИГАЦИЮ ТАНКЕРОВ-ГАЗОВОЗОВ В АРКТИКЕ

МегаФон построил для ФГУП «Росморпорт» защищённый 
канал связи протяжённостью 50 км для передачи 
изображения с радаров и метеоданных. Теперь устойчивый 
сигнал и непрерывность потока данных позволят 
контролировать безопасность движения танкеров-газовозов 
к плавучему хранилищу газа в Мурманской области.

МегаФон объединил в защищённую сеть объекты
ФГУП «Росморпорт» в Мурманской области: 
автоматизированный радиотехнический пост в акватории 
Баренцева моря и Центр системы управления движением 
судов. Расстояние между ними составляет почти 50 км. 
Объекты соединены между собой радиорелейной связью
по двум каналам, проложенным разными маршрутами. 
Скорость передачи данных по сети — до 500 Мбит⁄с.

Терминал в акватории губы Ура Баренцева моря 
предназначен для перевалки сжиженного природного газа 
(СПГ). Сырьё доставляется с арктических месторождений 
танкерами-газовозами ледового класса в течение всего года. 
С них СПГ перегружают на короткий срок в плавучие 
хранилища или методом «борт-в-борт» сразу
на конвенционные суда для дальнейшей транспортировки. 
Терминал рассчитан на обслуживание до 600 танкеров в год.

Официальный сайт ПАО «Мегафон» / megafon.ru

«НОВАТЭК» И «РОССЕТИ» ПОДПИСАЛИ 
СОГЛАШЕНИЕ ПО ЭЛЕКТРОСНАБЖЕНИЮ 
ПРОЕКТА «МУРМАНСКИЙ СПГ»

В рамках ВЭФ в присутствии Министра энергетики РФ 
Николая Шульгинова ПАО «НОВАТЭК» и ПАО «Россети» 
подписали Соглашение о стратегическом партнерстве
для выполнения мероприятий по электроснабжению 
проекта «Мурманский СПГ». 

Соглашение позволит своевременно обеспечить 
электроснабжение перспективного крупнотоннажного 
проекта Компании «Мурманский СПГ», отличительной 
особенностью которого является применение электрических 
приводов технологических компрессоров вместо 
газотурбинных.  

«Стратегия «НОВАТЭКа» предусматривает 
значительное наращивание производства СПГ, и мы уже 
приступили к реализации нашего очередного масштабного 
проекта в Мурманской области», – отметил Председатель 
Правления «НОВАТЭКа» Леонид Михельсон.

Официальный ПАО «НОВАТЭК» / novatek.ru

«НОВАТЭК» ПЕРЕВЕЛ БОЛЬШУЮ ЧАСТЬ 
ВЗАИМОРАСЧЕТОВ С КИТАЕМ В ЮАНИ

«Новатэк» сумел перевести большую часть 
взаиморасчетов с Китаем в юани. Они комфортны
для компании, однако есть сложности с открытием новых 
банковских счетов, так как крупные банки испытывают 
санкционное давление, сказал глава «Новатэка»
Леонид Михельсон в кулуарах ВЭФ-2023.

«Мы стараемся максимально перевести взаиморасчеты 
на юани. На китайский рынок идет не только СПГ,
но и жидкие углеводороды. Здесь вопросов никаких нет -
все комфортно», - сказал он. Сложнее обстоят дела
с открытием счетов в банках для прохождения этих денег. 
«Но мы решаем этот вопрос. Сложности в банковской сфере. 
На банки, которые работают по всему миру, оказывается 
большое санкционное давление», - отметил он.

ТАСС / tass.ru

МЕГАФОН ОТКРЫВАЕТ БИЗНЕС В КИРГИЗИИ

Компания зарегистрировала представительство
в Киргизской Республике, её офис начнёт работу в Бишкеке
в октябре. Основной фокус команда МегаФона направит
на реализацию цифровых проектов для бизнеса и общества, 
опираясь на свою многолетнюю экспертизу в B2B и B2G.

Директором представительства в Киргизии назначен 
Александр Калошин, директор по национальным проектам 
МегаФона. Александр будет совмещать свою новую 
должность с работой над реализацией ИКТ-проектов
в России.

В портфеле МегаФона — целый ряд крупных проектов
по цифровизации промышленности, ЖКХ, транспортной 
инфраструктуры, социального сектора, медицины
и добывающей отрасли.

В реализации проектов задействованы как технологии 
связи (например, NB-IoT, Private LTE, фиксированный 
интернет), так и промышленные стандарты и нормы 
индустрий, с которыми реализуются совместные проекты. 

Так, для реализации проекта «МегаФон  Экология» 
используются наработки тех предприятий или городов, 
которые подключены к системе мониторинга окружающей 
среды. А в проектах по безопасности дорожного движения 
или умной городской среды — имеющаяся инфраструктура 
заказчиков от бизнеса или государства с подключением
к ним сети умных датчиков.
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В РЖД ЗАЯВИЛИ О ПРОДЛЕНИИ 
МАГИСТРАЛЬНОЙ КВАНТОВОЙ СЕТИ
ДО СОЧИ, ЕКАТЕРИНБУРГА И ЧЕЛЯБИНСКА

Новые участки магистральной квантовой сети 
планируется продлить до Сочи, Екатеринбурга и Челябинска 
в 2024 году, следует из материалов на стенде холдинга 
«Российские железные дороги» в рамках ВЭФ.

В текущем году ожидается что квантовые сети соединят 
Москву, Воронеж и Ростов-на-Дону, а также Нижний 
Новгород, Арзамас и Казань.

В феврале глава РЖД Олег Белозеров отмечал,
что компания прорабатывает возможность подключения 
квантовых сетей к магистральной железнодорожной сети.
К 2024 году ожидается, что протяженности квантовых сетей 
превысит 7 тыс. км, а к 2030 году составит более 15 тыс. км.

ТАСС / tass.ru

В РЖД ЗАЯВИЛИ О РОСТЕ ОБЪЕМА 
ПЕРЕВОЗОК МЕЖДУ СТРАНАМИ ЕАЭС
ПО ИТОГАМ ВОСЬМИ МЕСЯЦЕВ НА 15%

Объем железнодорожных перевозок между 
странами-участниками ЕАЭС за январь - август 2023 года 
вырос на 15% по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года. 

Говоря о проектах, реализуемых в рамках ЕАЭС, первый 
замглавы РЖД Сергей Павлов отметил значимость 
объединенной транспортной логистической компании - 
ОТЛК ЕРА. Эта компания осуществляет транспортировку 
грузов через территорию России, Казахстана и Белоруссии
в составе регулярных контейнерных поездов из Китая
в Европу. По словам представителя РЖД, ОТЛК ЕРА ежегодно 
обеспечивает 15%-ый рост объема перевозок контейнерами.

ТАСС / tass.ru

«ЯКОВЛЕВ» И АВИАКОМПАНИЯ «АВРОРА» 
ДОГОВОРИЛИСЬ О ПОСТАВКЕ САМОЛЕТОВ 
МС-21

«Яковлев» (входит Объединенную авиастроительную 
корпорацию Ростеха) и авиакомпания «Аврора» в рамках
VIII Восточного экономического форума подписали 
соглашение о намерениях на поставку 10 самолетов МС-21
с 2027 по 2030 год. Свои подписи на документе поставили 
заместитель генерального директора ПАО «ОАК»
по гражданской авиации, генеральный директор
ПАО «Яковлев» Андрей Богинский и генеральный директор 
авиакомпании «Аврора» Константин Сухоребрик. 

Соглашение закрепило основные условия сделки, 
которые впоследствии будут отражены в договорах поставки 
и лизинга воздушных судов. В соответствии с подписанным 
документом первые два самолета планируется поставить
до конца 2027 года.

Официальный сайт Государственной корпорации «Ростех» 
/ rostec.ru

РЖД И САХАЛИНСКАЯ ОБЛАСТЬ ПОДПИСАЛИ 
СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ В ОБЛАСТИ 
ПЕРЕВОЗОК

РЖД совместно с Сахалинской областью будут 
сотрудничать в рамках перевозок грузов и пассажиров, 
обслуживании инфраструктуры железнодорожного 
транспорта, в области цифровых технологий, социальной 
сферы и экологии.

Соответствующее соглашение на площадке ВЭФ
о сотрудничестве на 2023-2025 годы подписали председатель 
правления ОАО «РЖД» Олег Белозеров и губернатор 
Сахалинской области Валерий Лимаренко.

В РЖД отметили, что региональные власти рассмотрят 
возможности поддержки в реализации инвестиционной 
программы холдинга при строительстве, реконструкции 
зданий и сооружений социальной направленности,
в том числе жилых домов. В свою очередь РЖД планируют 
повысить эффективность работы ППК «Сахалин» и обновить 
пассажирский подвижной состав.

ТАСС / tass.ru

«АЭРОФЛОТ» И «ЯКОВЛЕВ» БУДУТ 
СОТРУДНИЧАТЬ В ОБЛАСТИ ЦИФРОВЫХ 
АВИАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ

Генеральный директор ПАО «Яковлев»
Андрей Богинский и генеральный директор ПАО «Аэрофлот» 
Сергей Александровский подписали соглашение
о сотрудничестве компаний в области развития цифровых 
авиационных технологий и решений. Стороны выразили 
намерение организовать обмен информацией относительно 
продуктов и сервисов цифровой трансформации, делиться 
опытом импортозамещения программных продуктов
и развития отечественных технологий. Отдельное внимание 
в соглашении уделено повышению комфорта пассажиров 
ПАО «Аэрофлот» за счет интеграции в состав воздушных 
судов бортовых систем развлечения, в том числе систем 
спутниковой связи.

Официальный сайт Государственной корпорации «Ростех» 
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РРПК И КРДВ ПОДПИСАЛИ СОГЛАШЕНИЕ
О СТРОИТЕЛЬСТВЕ ТРАНСПОРТНЫХ 
РЕФРИЖЕРАТОРОВ

11 сентября 2023 года на площадке Восточного 
экономического форума состоялось подписание соглашения 
между Корпорацией развития Дальнего Востока и Арктики 
(КРДВ) и Русской рыбопромышленной компанией (РРПК)
о строительстве трех транспортных рефрижераторов.

Генеральный директор Русской Рыбопромышленной 
Компании Ольга Наумова и заместитель генерального 
директора по привлечению инвестиций Корпорации 
развития Дальнего Востока и Арктики Кирилл Каменев 
подписали соглашение, согласно которому, в течение
пяти лет на Дальнем востоке планируется построить
три транспортных рефрижератора (ТР) и создать 300 новых 
рабочих мест.

Как отметил Кирилл Каменев, заместитель генерального 
директора по привлечению инвестиций Корпорации 
развития Дальнего Востока и Арктики, обновление 
отраслевого флота, его строительство, в настоящее время 
является важной задачей, которую бизнес может решать
при поддержке государства.

Официальный сайт ООО «РРПК» / russianfishery.ru

РФПИ ИНВЕСТИРУЕТ В ПРОИЗВОДСТВО 
ЛЕКАРСТВЕННЫХ СРЕДСТВ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКИХ 
СУБСТАНЦИЙ

Российский фонд прямых инвестиций (РФПИ) подписал 
соглашение с ООО «САФФАРМ», дочерней структурой 
индийской фармацевтической компании Safecon 
Lifesciences, и ООО «Биофармацевтический центр» 
(принадлежит индийской Anicare Bio Science)
об осуществлении инвестиций в производство 
лекарственных средств и фармацевтических ингредиентов.

Подписание соглашения состоялась в рамках 
проходящего во Владивостоке ВЭФ-2023. ООО «САФФАРМ» 
планирует построить в Мурманской области 
фармацевтический комплекс и завод активных 
фармацевтических ингредиентов для выпуска общих, 
гормональных и онкологических препаратов, добавили
в фонде.

Инвестиции РФПИ в проект строительства 
фармацевтических мощностей направлены на замещение 
импорта целого ряда лекарственных препаратов
из-за рубежа, при этом некоторые из планируемых
к производству препаратов ранее в России
не производились.

Предполагаемая мощность фармацевтического 
комплекса составит 1,3 млрд единиц лекарственных средств 
и 1,8 тыс. тонн активных фармацевтических ингредиентов
в год с возможностью расширения объемов производства
в дальнейшем. Запуск предприятия ожидается
в 2027 году.

«Запуск предприятий в Мурманской области даст 
возможность выпускать новые фармацевтические 
продукты, которые ранее не производились на территории 
России, что позволит расширить перечень доступных 
препаратов и снизить зависимость от иностранных 
поставок. Таким образом, инвестиционный проект вносит 
важный вклад в обеспечение лекарственного суверенитета 
России», - отметил генеральный директор РФПИ
Кирилл Дмитриев.

ТАСС / tass.ru

ГК «РУССКИЙ КРАБ» И КРДВ ПОДПИСАЛИ 
СОГЛАШЕНИЕ О СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
КРАБОЛОВНЫХ СУДОВ

11 сентября на полях Восточного экономического форума 
ГК «Русский Краб» и Корпорация развития Дальнего Востока 
и Арктики (КРДВ) подписали соглашение о сотрудничестве
в рамках реализации инвестиционного проекта
по строительству до десяти судов-краболовов.

Инвестиции в проект составят 120 млрд рублей,
его реализация позволит создать на Дальнем Востоке не 
менее 250 рабочих мест.

На церемонии подписания представителями сторон 
выступили генеральный директор ГК «Русский Краб» 
Александр Сапожников и заместитель генерального 
директора по привлечению инвестиций КРДВ
Кирилл Каменев.

«Обновление промыслового флота — один
из стратегических приоритетов нашего государства. 

Современные высокотехнологичные суда позволят 
повысить эффективность освоения ценных
национальных биоресурсов и экологичность промысла, 
улучшат условия труда моряков и безопасность 
мореплавания.

Заказ на строительство новой серии судов планируется 
осуществить в рамках программы инвестиционных квот», 
— сказал генеральный директор ГК «Русский Краб» 
Александр Сапожников.
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СБЕР И «ЭН+ ХОЛДИНГ» ДОГОВОРИЛИСЬ 
ОБ ESG-СОТРУДНИЧЕСТВЕ

Сбер и Международная компания ООО «ЭН+ ХОЛДИНГ» 
заключили соглашение о сотрудничестве в сфере ESG. 
Документ подписали первый заместитель Председателя 
Правления Сбербанка Александр Ведяхин и заместитель 
генерального директора, операционный директор
«ЭН+ ХОЛДИНГ» Михаил Хардиков на ВЭФ.

Предметом соглашения стало внедрение высоких 
стандартов управления, а также практик экологической
и социальной ответственности в работу «ЭН+ ХОЛДИНГ»
для дальнейшего ESG-развития компании.

Основные направления сотрудничества — проведение 
ESG-диагностики текущего состояния компании, 
повышение стандартов корпоративного управления, 
разработка нормативных, стратегических и отчётных 
документов в области устойчивого развития, оценка 
углеродного следа и аудит инвестиционных и строительных 
проектов на предмет ESG-рисков.

Сбер окажет экспертную поддержку в улучшении систем 
подготовки и повышения квалификации персонала
в области устойчивого развития, предоставлении 
экологического страхования, а также в оценке текущего 
состояния внутрикорпоративной ESG-документации.

Стороны намерены провести оценку и верификацию 
углеродного следа холдинга, в частности оценить 
углеродный след электроэнергии, производимой
на гидроэлектростанциях компании.

В планах «ЭН+ ХОЛДИНГ» также использование 
«зелёных» сертификатов, эмитированных в системе 
добровольной сертификации низкоуглеродной энергии 
Сбера, для компенсации выбросов парниковых газов
при реализации услуг, в том числе на розничных рынках. 
Компания рассматривает вопрос о регистрации объектов 
генерации в Системе сертификации низкоуглеродной 
энергии Сбера, а также проведение на платформе эмиссии 
до 400 тыс. «зелёных» сертификатов до конца 2023 года.

Официальный сайт ПАО «Сбербанк» / sberbank.ru

СБЕР ОЦЕНИЛ ОБЪЕМ НОВЫХ КИТАЙСКИХ 
ИНВЕСТПРОЕКТОВ В РОССИИ В 2 ТРЛН 
РУБЛЕЙ

Сбер оценил объем планируемых китайских 
инвестиционных проектов в России в 2 трлн рублей, заявил 
первый зампред правления банка Александр Ведяхин, 
выступая на ВЭФ.

Ведяхин пояснил, что в эту сумму входят проекты
в самых разных отраслях - от нефтегазовой до сельского 
хозяйства.

ТАСС / tass.ru

СБЕР ИЗУЧАЕТ ВОЗМОЖНОСТЬ ПРОВЕДЕНИЯ 
КРЕДИТНЫХ СДЕЛОК В РУПИЯХ
С КОРПОРАТИВНЫМИ КЛИЕНТАМИ

Сбер изучает возможности кредитования 
корпоративных клиентов в индийских рупиях, заявил 
журналистам на полях ВЭФ заместитель председателя 
правления Сбербанка Анатолий Попов.

В августе Сбер запустил переводы в рупиях по номеру 
счета в банки Индии. В июне Сбер также сделал возможными 
переводы в Индию в российских рублях.

ТАСС / tass.ru

СБЕР В 2024 ГОДУ НАЧНЕТ ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
КИТАЙСКИЕ БАНКОМАТЫ В СВОЕЙ СЕТИ

Сбер завершил пилотный проект по тестированию 
китайских банкоматов, в 2024 году начнет их использовать
в сети, сообщил журналистам первый зампред правления 
Сбербанка Александр Ведяхин в кулуарах ВЭФ.

Ведяхин отметил, что Сбербанк имеет молодой парк 
банкоматов и не планирует заменять все устройства
на китайские. «Это будет плановое обновление, 10-15% 
поменяем», - сказал он.

ТАСС / tass.ru

ДВФУ И СБЕР МОГУТ ОТКРЫТЬ ЦЕНТР 
ИСКУССТВЕННОГО ИНТЕЛЛЕКТА В КИТАЕ

ДВФУ и Сбер могут открыть центр искусственного 
интеллекта в Китае, сообщил ректор вуза Борис Коробец
на ВЭФ.

Ранее ДВФУ, Сбер и Ханойский государственный 
университет подписали соглашение об открытии российско- 
вьетнамского Центра искусственного интеллекта в Ханое.

Отмечалось, что он станет витриной технологических
и цифровых решений России и Вьетнама для компаний
и организаций двух стран, что также будет способствовать 
торгово-экономическому сотрудничеству.

ТАСС / tass.ru12
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СИБУР ПОДДЕРЖИТ ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ 
В РЫБОПРОМЫСЛОВОЙ ОТРАСЛИ

В рамках Восточного экономического форума СИБУР 
подписал меморандум о намерениях по долгосрочному 
сотрудничеству с дальневосточным производителем орудий 
лова и сетеснастной продукции - компанией «Морское 
снабжение». Согласно документу СИБУР готов предоставить 
специальные условия на сырье для расширения 
производства партнера в Дальневосточном федеральном 
округе (ДВФО).

В России высокий спрос на морские канаты и сети,
эта продукция востребована 130 потребителями
из рыбопромыслового, транспортного и вспомогательного 
флотов. При этом на сегодняшний день в стране действуют 
только четыре предприятия по выпуску данной продукции, 
два из которых находятся на Дальнем Востоке. Около 60% 
локального спроса обеспечиваются поставками готовых 
изделий из Южной Кореи, Индии и КНР. Локальное 
производство также на 25% импортозависимо в части 
обеспеченности сырьём. Потенциал импортозамещения
в сегменте оценивается в 2 100 тонн готовых изделий
и 800 тонн полимеров в год.

Проект «Морского снабжения» предполагает запуск 
комплекса нового оборудования по выпуску плетеных 
канатов большого диаметра мощностью 480 тонн в год.
Для этого компания планирует построить новый цех
и закупить экструзионное и крутильное оборудование. 
СИБУР, в свою очередь, готов обеспечить переработчику 
поставку требуемых объемов сырья – полипропилена
и полиэтилена – на специальных коммерческих условиях.

Официальный сайт ООО «СИБУР» / sibur.ru

FESCO ВЗАИМОДЕЙСТВУЕТ С МИНПРОМТОРГОМ 
ПО ВОПРОСУ СОЗДАНИЯ ТЛЦ В АФРИКЕ

Транспортная группа Fesco активно взаимодействует
с Минпромторгом РФ по вопросу создания транспортно- 
логистического центра (ТЛЦ) в Африке, заявил Председатель 
совета директоров Fesco Андрей Северилов в кулуарах ВЭФ.

Северилов добавил, что после форума «Россия-Африка» 
группа встречалась с российским автопроизводителем 
«Автоваз» и сейчас прорабатывает вариант сотрудничества. 
Также группа рассматривает возможность приобретения 
специальных судов для перевозки автомобилей.

Ранее в ходе саммита «Россия-Африка» глава «Автоваза» 
Максим Соколов сообщил, что компания рассматривает 
сотрудничество с Fesco для организации поставок 
автомобилей в Африку и Латинскую Америку. Транспортная 
группа также выражала свою готовность помочь «Автовазу» 
начать поставки в страны Африки.

ТАСС / tass.ru

ВЛАДИМИР ПУТИН ПРОВЕЛ СОВЕЩАНИЕ
О ХОДЕ СТРОИТЕЛЬСТВА МИТОК

Президент РФ Владимир Путин дал старт учебному году
в новом культурно - образовательном комплексе на острове 
Русский во Владивостоке. В режиме видеоконференции 
Президент РФ провел расширенное совещание, 
посвященное созданию МиТОК в Севастополе, 
Калининграде, Кемерове и Владивостоке.

В совещании приняли участие Заместитель 
Председателя Правительства РФ Марат Хуснуллин,
Министр культуры РФ Ольга Любимова, губернаторы
Михаил Развожаев и Антон Алиханов, ректор РГИСИ
Наталья Пахомова, генеральный директор
ГК «Стройтрансгаз» Дмитрий Лебедев, строители и ученики 
творческих учебных заведений.

Заместитель Председателя Правительства Марат Хуснуллин 
доложил президенту о реализации проекта масштабного 
культурного кластера во Владивостоке. Подключены были 
сразу 4 города, участники встречи доложили Президенту
о ходе строительства, значении, сроках и планах.
На совещании много говорили об уникальности культурных 
объектов.

 Официальный сайт АО «Стройтрансгаз» / stroytransgaz.ru

FESCO ПОСТРОИТ В КОМИ ГРУЗОВОЙ 
КОНТЕЙНЕРНЫЙ ТЕРМИНАЛ

Транспортная группа FESCO и Правительство Республики 
Коми в ходе Восточного экономического форума подписали 
соглашение о сотрудничестве, направленное на развитие 
транспортно-логистических проектов.

Стороны договорились объединить усилия для развития 
контейнерных и проектных перевозок. Вместе
с региональным правительством FESCO проработает 
оптимальные схемы международной и внутрироссийской 
транспортировки продукции предприятий Республики Коми 
с использованием активов и мощностей Группы – развитой 
сети морских и железнодорожных сервисов, контейнерного 
флота, портовой и терминальной инфраструктуры. Также 
документ предусматривает сотрудничество при реализации 
на территории Республики Коми социально-культурных 
проектов, направленных на развитие человеческого 
капитала, создание возможностей для жителей региона.

Официальный сайт ПАО «ДВМП» / fesco.ru
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FESCO И ПРЕДСТАВИТЕЛИ КИТАЙСКОГО 
БИЗНЕСА ДОГОВОРИЛИСЬ О  НАРАЩИВАНИИ 
ГРУЗОПЕРЕВОЗОК

Транспортная группа FESCO в ходе ВЭФ заключила 
соглашения с компанией Jilin Northeast Asia Railway Group
и Союзом китайских предпринимателей «ЭЛУС». Целью 
сотрудничества станет увеличение объемов перевозок 
между РФ и КНР.

Соглашение с Jilin Northeast Asia Railway Group 
предусматривает сотрудничество в части развития 
контейнерных перевозок на международном транспортном 
коридоре «Приморье-2».

Также FESCO договорилась о сотрудничестве с Союзом 
китайских предпринимателей. Стороны планируют 
осуществлять мониторинг действующих маршрутов 
контейнерных перевозок между Россией и Китаем, 
совместно заниматься расширением пула потенциальных 
грузоотправителей на направлении Китай – Россия – Китай.

Официальный сайт ПАО «ДВМП» / fesco.ru

ПОДПИСАНО СОГЛАШЕНИЕ О РАЗВИТИИ 
НОВОГО МОРСКОГО ТЕРМИНАЛА
НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ

На ВЭФ-2023 Корпорация развития Дальнего Востока
и Арктики (КРДВ) и ООО «Порт Эльга» заключили соглашение 
о сотрудничестве по развитию угольного морского 
терминала «Порт Эльга» в районе мыса Манорский
в Хабаровском крае. Согласно документу, компания 
инвестирует в строительство логистического актива более 
136 млрд руб. и создаст не менее 3 тыс. новых рабочих мест. 
КРДВ, в свою очередь, будет содействовать проекту на всех 
этапах его реализации. 

При содействии КРДВ инвестор подготовит и подаст 
заявку на расширение границ территории опережающего 
развития (ТОР) «Хабаровск», чтобы получить статус 
резидента ТОР. КРДВ окажет содействие в формировании 
концепции проекта, выборе земельного участка
и проработке инфраструктурного обеспечения. Кроме этого, 
Корпорация наладит взаимодействие с другими 
институтами развития и органами федеральной
и региональной власти, поможет предприятию в общей 
координации работы. 

Официальный сайт ЭЛСИ / elsi-group.ru

«РАЗРЕЗ ВОСТОЧНЫЙ» УСТАНОВИЛ 
НОВЫЙ МИРОВОЙ РЕКОРД

В августе бригада № 44 экскаватора ЭКГ-12К
под руководством Олега Дронова и начальника управления 
горных работ Дмитрия Кремера отгрузила 700,1 тыс. м3 
горной массы. Тем самым был побит предыдущий рекорд 
экскаватора модели ЭКГ-12К, установленный в мае 2023 года 
компанией «ЭЛСИ Майнинг Сибирь» — тогда было отгружено 
650 тыс. м3 горной массы.

Официальный сайт ЭЛСИ / elsi-group.ru

«ЭН+» РЕАЛИЗУЕТ ВЕТРОПАРК В БЛАГОВЕЩЕНСКЕ 
В ПАРТНЕРСТВЕ 50/50 С КИТАЕМ

Холдинг «Эн+» планирует реализовать проект 
ветропарка в Благовещенске пятьдесят на пятьдесят 
совместно с китайскими партнерами.

Строительство может начаться в конце 2024 года,
а экспорт в Китай составить 3 млрд кВт/ч в год.

Операционный директор компании Михаил Хардиков 
отметил, что у холдинга есть возможность закупать 
оборудование для ветропарка по конкурентным ценам
в Китае. Там же выгоднее привлекать финансирование для 
проекта.

По предварительным оценкам, инвестиции в проект 
составят порядка 70 млрд рублей. При этом окончательного 
решения по поставщику оборудования нет, выбирать будут 
наиболее конкурентную цену.

ТАСС / tass.ru

FESCO И «РЖД ЛОГИСТИКА» РАЗРАБОТАЮТ 
СЕРВИС ДЛЯ ПРЕДПРИЯТИЙ ХИМПРОМА
С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ТАНК-КОНТЕЙНЕРОВ

FESCO и компания «РЖД Логистика» договорились
о совместной разработке транспортно-логистического 
продукта для предприятий химического и нефтехимического 
сектора с использованием танк -контейнеров.

Стороны договорились развивать взаимовыгодное 
сотрудничество в области мультимодальных перевозок 
грузов в танк-контейнерах.

В частности, компании намерены разработать 
совместный продукт, который будет включать в себя 
комплексное транспортно-логистическое обслуживание 
предприятий химической и нефтехимической 
промышленности с обеспечением оборудованием
и подвижным составом.

Официальный сайт ПАО «ДВМП» / fesco.ru
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ЭКОНОМИКА
ЭКСПОРТ СЕЛЬХОЗПРОДУКЦИИ ИЗ РФ
В КИТАЙ В ЯНВАРЕ — ИЮЛЕ ВЫРОС НА 43%

Экспорт российской сельхозпродукции в Китай в январе 
— июле 2023 года вырос на 43%, превысив $6 млрд.

«На Китай приходится более 70% от общего объема 
поставок российской аграрной продукции в государства 
Азиатско-Тихоокеанского региона. Экспорт сельхозпродукции 
за прошедшие 7 месяцев текущего года вырос на 43% и уже 
превысил $6 млрд», — сказал директор департамента 
международного сотрудничества и развития экспорта 
продукции АПК Минсельхоза Максим Маркович в ходе 
выступления на Восточном экономическом форуме.

Он отметил, что такой динамике способствует развитие 
АПК на Дальнем Востоке. Так, экспорт из Дальневосточного 
федерального округа в 2023 году уже составил $2,2 млрд.

«Потенциал Дальнего Востока далеко не исчерпан. Регион 
может быть не только логистическим хабом для поставок 
нашей продукции, но и регионом-производственной базой 
для развития сельхоз экспорта», — заявил Маркович.

ТАСС / tass.ru

ГЛАВА КАМЧАТКИ ПРИЗВАЛ ОТКАЗАТЬСЯ 
ОТ ГОСЗАКУПОК ИМПОРТНОЙ РЫБЫ РАДИ 
ВНУТРЕННЕГО СПРОСА

Губернатор Камчатского края Владимир Солодов призвал 
государственный сектор отказаться от закупок импортной 
рыбы, чтобы увеличить внутренний спрос на российскую. 
Предложение прозвучало на сессии «Океан - эволюция 
промысла и потребления» ВЭФ.

«Здесь я бы предложил в качестве инициативы всему 
сообществу подключиться к тому проекту программы по 
увеличению внутреннего потребления рыбы, который в 
соответствии с поручением президента мы сейчас готовим. 
На мой взгляд, нам нужно задействовать те механизмы, 
которые у нас есть по увеличению потребления, связанные с 
закупками государственным сектором. В целом, я считаю, 
что государственный сектор в России не должен закупать 
рыбу импортного происхождения. Нам нужно смело здесь 
идти и прямо ограничивать в садиках, школах, больницах, 
социальных учреждениях закупку рыбы зарубежного 
происхождения», - сказал Солодов.

По его словам, при таком подходе есть риски, связанные
с ценовой политикой. При этом российские минтай, треска
и горбуша более полезны для детей и в целом граждан 
России, чем завозные пангасиус или тилапия.

«Главной задачей, которую для себя сейчас вижу, 
приоритетную, на которой нужно сконцентрироваться, 
это увеличение потребления рыбы внутри страны.
Мы хорошо помним, как во время ковида Китай закрыл 
импорт минтая, и в какой ситуации мы все оказались. Сейчас 
- санкции, что будет дальше - бог весть. И в этой ситуации 
наращивание нашего внутреннего рынка потребления <...>, 
может быть, на горизонте в пять лет, стратегически 
важнейшая задача», - добавил глава Камчатки.

Среди возможных мер по стимулированию внутреннего 
спроса он назвал государственное стимулирование 
переработки рыбы «последней мили» и глубокой 
переработки, а также формирование культуры потребления 
рыбы у граждан страны.

ТАСС / tass.ru

ОБЪЕМ ДВУСТОРОННЕЙ ТОРГОВЛИ МЕЖДУ 
АСЕАН И РОССИЕЙ ДОСТИГ В 2023 ГОДУ 
$15,5 МЛРД

Объем двусторонней торговли между Ассоциацией 
государств Юго-Восточной Азии (АСЕАН) и Россией достиг
в текущем году $15,5 млрд, а прямые иностранные 
инвестиции из РФ в страны объединения достигли $159 млн, 
заявил в своем выступлении на Восточном экономическом 
форуме (ВЭФ) министр по делам инвестиций
и внешнеэкономических связей Мьянмы Кан Зо.

ТАСС / tass.ru

ДОБЫЧА УГЛЯ В РФ В 2023 ГОДУ НА 1% 
ВЫШЕ ПРОШЛОГО ГОДА

Добыча российского угля в текущем году почти на 1% 
обогнала показатели 2022 года, экспорт в свою очередь
вырос на 3%, заявил министр энергетики РФ
Николай Шульгинов.

«В этом году мы идем почти на один процент добычи 
[угля] больше, чем в прошлом году, и экспорт у нас где-то
на три процента выше», — сказал он в кулуарах Восточного 
экономического форума.

Как подчеркнул глава Минэнерго, угольная отрасль 
сегодня активно развивается, а добыча немного смещается 
на Восток. «Есть трудности, которые известны всем,
в частности, в логистике и так далее. Но самое главное — 
что на Дальнем Востоке очень много месторождений,
где благоприятные условия для того, чтобы добывать 
открытым способом. Это тоже нас радует», — добавил 
Шульгинов.
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В РОССИИ ПОСТРОИЛИ 25 НОВЫХ 
РЫБОПЕРЕРАБАТЫВАЮЩИХ ЗАВОДОВ

Проекты строительства 25 рыбоперерабатывающих 
заводов реализовали в России, что позволило увеличить 
объемы выпуска продукции глубокой переработки, сообщил 
заместитель руководителя Федерального агентства
по рыболовству Хасан Лихов на ВЭФ.

Он уточнил, что увеличение показателя в том числе 
произошло благодаря работе запущенных предприятий.
При этом их деятельность сопряжена с некоторыми 
сложностями в части загрузки. «Финансовые модели коллеги 
строили несколько шире, чем только работа завода
на инвестиционной квоте. В межсезонье инвесторы 
планировали, что там также будут перерабатываться, 
возможно, и другие виды рыбы. Поэтому тут есть над чем 
еще подумать с точки зрения донастройки и более 
эффективного вовлечения в оборот этих предприятий», - 
сказал Лихов.

ТАСС / tass.ru

РОССИЯ И КИТАЙ СОЗДАДУТ НОВЫЕ 
ТЕХНОЛОГИИ ПЕРЕРАБОТКИ ОТХОДОВ ДЛЯ 
РЫНКА АСЕАН

Россия и Китай готовят совместное производство 
оборудования по переработке отходов для себя и рынка 
стран Ассоциации государств Юго-Восточной Азии (АСЕАН). 
Также обсуждается сотрудничество по переработке отходов
с Мьянмой, Вьетнамом и Таиландом, заявил глава 
Российского экологического оператора (РЭО) Денис Буцаев 
на Восточном экономическом форуме.

«Достаточно активно обсуждаем с Китаем,
с крупнейшими компаниями, занимающимися 
производством оборудования для нашей отрасли, 
совместные проекты по замещению того вида 
оборудования, которое мы до определенного промежутка 
времени импортировали с рынков западных стран.
При этом с целью не просто их импортозаместить,
а создать новые технологии, которые можно было бы 
использовать совместно с китайскими компаниями
не только на рынке России, либо Китая, но в том числе
и на рынках стран АСЕАН», - сказал Буцаев на бизнес-диалоге 
«Россия - АСЕАН».

С Таиландом РЭО обсуждает аналогичный проект, 
связанный со строительством инфраструктуры
по переработке отходов, начиная с пластиковых, 
картонно-бумажных, стеклобоя и заканчивая проектами 
переработки промышленных и строительных отходов.
В марте в рамках подготовки к восьмому заседанию 
смешанной российско-таиландской комиссии
по двустороннему сотрудничеству представители стран 
обсудили возможность выхода на подписание 
соответствующих коммерческих сделок.

ТАСС / tass.ru

ГРУЗООБОРОТ ПО РОССИЙСКО- 
КИТАЙСКОМУ МОСТУ ЧЕРЕЗ АМУР 
УВЕЛИЧИЛСЯ В 2,6 РАЗА ЗА ГОД

Грузооборот по международному автомобильному мосту, 
соединяющему российский Благовещенск и китайский 
Хэйхэ, увеличился в 2,6 раза за год, сообщил губернатор 
Амурской области Василий Орлов на полях ВЭФ в ходе 
совещания по развитию дальневосточных городов, которое 
проводит Президент России Владимир Путин.

Китай для Приамурья является основным торгово- 
экономическим партнером - 60% от общего 
внешнеторгового оборота в первом полугодии 2023 года. 
Сейчас мост работает по временной схеме - до 190 единиц 
грузового транспорта в сутки. Основную часть экспорта 
составляет несырьевой неэнергетический экспорт. 
Основные направления экспорта - соя и продукты
ее переработки, зерновые культуры, продукты 
деревообработки, натуральные пищевые добавки, уголь. 

ТАСС / tass.ru

В МОНГОЛИИ ПЛАНИРУЮТ ПОСТРОИТЬ
5 АВТОМОБИЛЬНЫХ И 3 ЖЕЛЕЗНЫЕ 
ДОРОГИ, СОЕДИНЯЮЩИЕ РФ И КНР

Строительство пяти автомобильных и трех железных 
транзитных дорог, соединяющих Россию, Китай, 
планируется в Монголии для укрепления трансграничного 
сотрудничества, сообщил на сессии «Россия - Монголия» ВЭФ 
директор департамента политики и планирования 
Министерства развития дорог и транспорта Монголии 
Болор-Эрдэнэ Баасанжав.

Он пояснил, что речь главным образом идет о так 
называемом центральном коридоре через Монголию
и восточном - от пункта пропуска «Соловьевск»
до монгольско-китайской границы, а также западном 
коридоре - от Республики Тывы.

Он подчеркнул, что если несколько лет назад был только 
один железнодорожный коридор - от пункта пропуска на 
российско-монгольской границе «Алтан-Булаг! - до Эрляня 
(КНР), то в настоящее время транзитный потенциал 
Монголии увеличен в разы.

ТАСС / tass.ru16
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ПОЛИТИКА
ВЛАДИМИР ПУТИН НА ПОЛЯХ ВЭФ ПРОВЁЛ 
ВСТРЕЧУ С ВИЦЕ-ПРЕМЬЕРОМ ГОССОВЕТА 
КНР ЧЖАН ГОЦИНОМ

Основное:

- Российский лидер подчеркнул, что у него
с Си Цзиньпином сложились дружеские отношения.

- Путин высоко оценил уровень развития 
экономического и политического сотрудничества Москвы
и Пекина.

- Москва и Пекин уже добились беспрецедентно 
высокого уровня отношений, намерены развивать 
сотрудничество и дальше.

- Товарооборот каждый год увеличивается, сохраняется 
эта тенденция и в 2023 году.

Официальный сайт Президента РФ / kremlin.ru

ЧЖАН ГОЦИН ПРОВЕЛ РАБОЧУЮ ВСТРЕЧУ
С ГУБЕРНАТОРОМ ПРИМОРСКОГО КРАЯ 
ОЛЕГОМ КОЖЕМЯКО

Вице-премьер Госсовета КНР Чжан Гоцин провел 
рабочую встречу с губернатором Приморского края
Олегом Кожемяко.

Глава Приморья поприветствовал высокую делегацию
на Восточном экономическом форуме, подчеркнув, что Китай 
является ведущим партнером для региона, о чем говорит рост 
товарооборота с этим государством на 46%. Сделал акцент 
глава региона и на заключении соглашения с китайской 
стороной об информировании о сбросе воды в приграничных 
районах. Такое сотрудничество позволит своевременно 
реагировать на возможные ЧС и уменьшать ущерб от наводнений.

Вице-премьер отметил, что власти КНР намерены 
развивать сотрудничество с Приморским краем в сфере 
строительства мостовых переходов и других трансграничных 
объектов, особенно на пунктах пропуска.

Кожемяко предложил компаниям Поднебесной
принять участие в строительстве дорог к портам, а также 
сделал акцент на заключении соглашения с китайской 
стороной об информировании о сбросе воды в приграничных 
районах.

В ходе встречи также обсуждалось создание агробанка 
для более эффективного сотрудничества в сфере сельского 
хозяйства и сообщил.

Чжан Гоцин, в свою очередь заявил, что в ближайшее 
время будут решены вопросы с маркировкой приморской 
рыбопродукции.

Помимо этого, стороны обсудили спортивное
и культурное сотрудничество.

Официальный сайт Правительства Приморского края / 
primorsky.ru

ВЛАДИМИР ПУТИН ПОСЕТИЛ КОСМОДРОМ 
ВОСТОЧНЫЙ

Владимир Путин встретился на космодроме Восточный
с Председателем Государственных дел Корейской Народно- 
Демократической Республики Ким Чен Ыном.

Лидеры осмотрели объекты нового космодрома: 
сборочный цех ракеты-носителя космического ракетного 
комплекса «Ангара», стартовый комплекс космического 
ракетного комплекса «Союз-2», строящийся стартовый 
комплекс для «Ангары» и центр управления пусками.

Владимира Путина и Ким Чен Ына сопровождали 
Заместитель Председателя Правительства – полномочный 
представитель Президента России в ДФО Юрий Трутнев, 
руководитель «Роскосмоса» Юрий Борисов и гендиректор 
Центра эксплуатации наземной космической 
инфраструктуры Николай Нестечук.

На космодроме Восточный Владимир Путин подарил 
Марии ключ управления пуском ракеты и пригласил 
посетить запуск корабля «Союз МС-24», который должен 
пройти 15 сентября на Байконуре.

Официальный сайт Президента РФ / kremlin.ru

РОССИЯ И МЬЯНМА НА ВЭФ ОБСУДИЛИ 
РАЗВИТИЕ ДВУСТОРОННЕГО СОТРУДНИЧЕСТВА

Новые формы взаиморасчетов, взаимодействие
в сфере энергетики и реализацию совместных проектов
в различных сферах обсудили на рабочей встрече советника 
Президента Российской Федерации Антона Кобякова
с представителями делегации Республики Союз Мьянма, 
которая состоялась на полях VIII Восточного экономического 
форума.

Отдельно участники встречи рассмотрели вопросы 
упрощения деятельности российских предприятий
в Мьянме, гармонизации законодательств двух стран, 
организации импортных и экспортных поставок, а также 
формирование дорожной карты сотрудничества.

Официальный сайт Президента РФ / kremlin.ru
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ОБЩЕСТВО
В СОКОЛИНОМ ЦЕНТРЕ «КАМЧАТКА» 
ПОЯВИЛИСЬ БОЛЕЕ 20 ПТЕНЦОВ КРЕЧЕТА 
ЗА 2023 ГОД

В соколином центре «Камчатка», открывшемся год назад 
для воспроизводства кречета - наиболее ценного и редкого 
вида отряда соколообразных, появились 22 птенца, сообщил 
глава Камчатского края Владимир Солодов во время 
пленарной сессии Международного форума «День сокола», 
состоявшегося в рамках Восточного экономического форума.

«Репродукция, конечно, главное направление, сейчас
в центре 105 птиц живет, в рекордно короткие сроки 
началось воспроизводство, появление потомства у нас
в центре - 5 [птенцов] в прошлом году, 17 - в этом году.
И это очень хороший показатель, это означает, что все 
правила соблюдены, и птицы чувствуют себя дома. <…>
В качестве первого индикатора запланировано создание
200 пар поголовья, то есть 400 единиц, и нам нужно в четыре 
раза увеличить поголовье в рамках первого этапа», -
сказал Солодов.

Он уточнил, что еще одной задачей центра, которая
будет реализовываться после завершения обустройства 
инфраструктуры, является развитие туристической 
привлекательности.

«В этом году мы заканчиваем строительство дороги
и необходимого обустройства площадки. И со следующего 
года я ставлю задачу, чтобы он стал ведущим 
туристическим объектом, включая возможность 
реконструкции соколиной охоты и шоу, которые бы 
воспроизвели традиции, которые с птицами связаны», - 
добавил губернатор.

Он обозначил, что совместно с представителями 
коренных малочисленных народов Камчатки разработан 
танец сокола по аналогии с традиционным танцем ворона. 

«Танец сокола - элемент культуры коренных народов
с соответствующими движениями, имитирующими 
движения соколов. И он тоже во всех мероприятиях будет 
отражен», - сказал Солодов.

ТАСС / tass.ru

НА ВЭФ СОСТОЯЛСЯ ПЕРВЫЙ В МИРЕ 
СИМФОНИЧЕСКИЙ КОНЦЕРТ С ИСКУССТВЕННЫМ 
ИНТЕЛЛЕКТОМ

Концерт с участием искусственного интеллекта впервые 
в мире прошел в рамках культурной программы Восточного 
экономического форума во Владивостоке.

Симфонию №1, написанную музыкантом
и композитором Петром Дрангой и получившую название 
«Космос», нейросеть от «Сбера» исполнила вместе
с Большим симфоническим оркестром на Приморской сцене 
Мариинского театра.

Симфония написана в классической структуре и состоит 
из четырех частей. В ней прозвучали партии, в которых 
нейросетевая модель «Сбера» SymFormer управляла 
экспрессивностью исполнения с помощью виртуального 
синтезатора. В третьей и четвертой частях зрители услышали 
импровизацию от нейросети в режиме реального времени.

ТАСС / tass.ru

ПАССАЖИРСКОЕ СООБЩЕНИЕ ХЭЙХЭ - 
БЛАГОВЕЩЕНСК НАМЕРЕНЫ ОТКРЫТЬ
В 2024 ГОДУ

Пассажирское трансграничное сообщение между 
городом Хэйхэ в северо-восточной провинции Хэйлунцзян
и административным центром Амурской области городом 
Благовещенском откроется в следующем году, сообщила 
первый заместитель министра экономического развития
и внешних связей Амурской области Екатерина Киреева.

«По нашему знаменитому автомобильному мосту
в Китай, по которому сейчас следуют грузы, в следующем 
году будут и пассажиры», - сказала она.

Киреева добавила, что гражданам будут доступны 
регулярные пассажирские перевозки, а также автотуризм.

ТАСС / tass.ru

КНР ПРИВЕТСТВУЕТ ВОЗМОЖНОЕ ВВЕДЕНИЕ 
БЕЗВИЗОВОГО РЕЖИМА С РОССИЕЙ

Китай приветствует возможное введение безвизового 
режима с Россией, это поспособствует туризму и обмену 
деловыми делегациями, заявил полномочный министр 
посольства КНР в РФ Лю Сюэсун.

«Мы приветствуем. Это полезно для взаимного обмена 
деловыми делегациями, туристами и так далее», -
сказал он.

Этот вопрос, по словам дипломата, обсуждается
по линии внешнеполитических ведомств двух стран. 

Замглавы МИД РФ Андрей Руденко ранее на полях ВЭФ 
заявил, что не исключает введения безвизового режима 
между РФ и КНР в будущем.

ТАСС / tass.ru18
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ДЕНЬ ОБРАЗОВАНИЯ КНР
(国庆节)

Рождественский пост

Введение во храм
Девы Марии

НОВОСТИ РКДС

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

За период с 01 августа по 13 сентября 2023 года в состав Российско-Китайского Делового Совета
вошел ряд  ведущих российских компаний.

АО «ТОРГОВЫЙ ДОМ ТМХ»

ТМХ предлагает заказчикам полный спектр 
продуктов и сервисов: от дизайна и разработки 

подвижного состава до комплексного обслуживания 
и цифровых систем управления движением.

AGR AUTOMOTIVE GROUP

Компания AGR Automotive Group (ООО «АГР») 
занимается продажей автомобилей, запасных 

частей и организацией сервисного обслуживания на 
территории Российской Федерации. 

ООО «ЗЕРНО-ТОРГ»

«Зерно-Торг» –  крупнейшая экспортная
компания. На сегодняшний день основным видом 

экспортируемой продукции являются
отруби пшеничные и рисовая мучка.

АО «КОРПОРАЦИЯ «СИНЕРГИЯ»

Корпорация «Синергия» – крупный 
негосударственный институт развития. В структуру 

Корпорации входит более 50 организаций и центров 
компетенций различного профиля.

АО АГРОХОЛДИНГ «СТЕПЬ»

Агрохолдинг «СТЕПЬ» — одна из крупнейших 
аграрных компаний России, которая  объединяет

ряд перспективных сельскохозяйственных
предприятий.

ООО РПХ «ВОСХОД»
Принадлежащие РПХ «ВОСХОД» компании имеют

30 рыболовных участков для промышленного 
рыболовства, собственный флот для осуществления 
вылова на данных участках, а также 6 прибрежных 

заводов первичной переработки. 

САО «ВСК»
ВСК — одна из системообразующих российских 

страховых компаний. ВСК является универсальной 
страховой компанией, предоставляет услуги 
физическим и юридическим лицам на всей 

территории РФ.

ООО «ГК »ДЕЛО»
ГК «Дело» - крупнейший в России 

транспортно-логистический холдинг. Основными 
сегментами бизнеса являются стивидорное, 

транспортно-логистическое, судоходное
и ИТ-направление.19

https://tmholding.ru/
https://agr.auto/
https://synergy.ru/
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ВАЖНЫЕ ДАТЫ / ДНИ РОЖДЕНИЯ

ПРАЗДНИЧНЫЕ ДАТЫ КНР НА 2023 ГОД

ПРАВОСЛАВНЫЕ ПРАЗДНИКИ НА 2023 ГОД

29 сентября Праздник середины осени 1 октября ДЕНЬ ОБРАЗОВАНИЯ КНР
(国庆节)

21 сентября Рождество
Пресвятой Богородицы

28 ноября - 
7 января

Рождественский пост

4 декабря Введение во храм
Девы Марии

14 октября Покров
Пресвятой Богородицы

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

РОМАС
СТАНИСЛАВ ЕВГЕНЬЕВИЧ

Генеральный директор
ООО «ИнтерМост»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

23 СЕНТЯБРЯ 1979 ГОДА

Российская энергетическая неделя (РЭН’23)11 - 13 октября 2023 года 

XXVI Междунарнодная выставка морепродуктов
и рыболовства (China Fisheries&Seafood Expo)25 - 27 октября 2023 года 

VIII Восточный экономический форум (ВЭФ’23)10 - 13 сентября 2023 года 

АКИМОВ
АНДРЕЙ ИГОРЕВИЧ

Председатель Правления
АО «Газпромбанк»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

22 СЕНТЯБРЯ 1953 ГОДА

КОСТИН
АНДРЕЙ ЛЕОНИДОВИЧ

Президент – 
Председатель правления
ПАО «Банк ВТБ»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

21 СЕНТЯБРЯ 1956 ГОДА

ЦИВИЛЁВ
СЕРГЕЙ ЕВГЕНЬЕВИЧ

Губернатор 
Кемеровской области – Кузбасса

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

21 СЕНТЯБРЯ 1961 ГОДА

ЧЕРНЫШЕНКО
ДМИТРИЙ НИКОЛАЕВИЧ

Заместитель Председателя
Правительства РФ 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

20 СЕНТЯБРЯ 1968 ГОДА

АЛИХАНОВ
АНТОН АНДРЕЕВИЧ

Губернатор
Калининградской области

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

17 СЕНТЯБРЯ 1986 ГОДА

https://forumvostok.ru/?ysclid=lf82xmz0gd831326982
https://rusenergyweek.com/?ysclid=lj42pgq1wo993733327
https://www.rusfishexpo.com/events/china-fisheries-seafood-expo-2023/?ysclid=lj42q8k9rk935486167
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9F%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%B4%D0%BD%D0%B8%D0%BA_%D1%81%D0%B5%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B8%D0%BD%D1%8B_%D0%BE%D1%81%D0%B5%D0%BD%D0%B8
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%94%D0%B5%D0%BD%D1%8C_%D0%BE%D0%B1%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%BE%D0%B2%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D1%8F_%D0%9A%D0%9D%D0%A0
https://pravoslavie.ru/31991.html
https://www.pravmir.ru/pokrov-bogorodicy-spravka-o-prazdnike/?ysclid=lm64dwt1gs422507816
https://www.pravmir.ru/rozhdestvenskij-post/?ysclid=lm64bwbbsj936302878
https://pravoslavie.ru/33009.html
https://rcbc.ru/ru/digest/



